

49. Rochusfeier der Bäcker, Konditoren und Müller in Reimberg

Tag der Offenen Tür im Geburtshaus des Geologen Dr. Michel Lucius

Bereits zum 49. Mal wurde gestern am Pfingstmontag in der Waldkapelle im idyllischen Dorf Reimberg zu Ehren des heiligen Rochus, des Schutzpatrons der Bäcker, Konditoren und Müller, gefeiert. Ehrendechant René Fisch konzelebrierte mit Ortspfarrer Jean Goedert die Messe, in deren Verlauf er das frisch gebackene Brot segnete. Das „Syndicat d'initiative Prézerdau“ hatte wie schon die Jahre zuvor dazu eingeladen, dieser besinnlichen Feier beizuwohnen.

Neben den Bäckern, Konditoren und Müllern nahmen ebenfalls zahlreiche weitere Gläubige an der Rochusfeier teil, so unter anderem Bürgermeister Mil Calmes und Gemeinderat, Jengi Schaus, Ehrenpräsident des Bäckerverbandes, Präsident Henri Wagener, die pensionierten und aktiven Bäcker sowie die Mitglieder der verschiedenen „Amicales“, die Feuerwehr und die Einwohner aus Reimberg. Den gesanglichen Rahmen gestaltete der „Männerkouer Atertdau“ unter der Leitung von Francis Gle-



Dank für das tägliche Brot: Zu Ehren des Schutzpatrons der Bäcker, Konditoren und Müller fanden in Reimberg die traditionellen Rochus-Feiern statt. (FOTO: CHARLES REISER)

sener, begleitet von Carlo Philippe an der Orgel. In ihren Ansprachen erinnerten René Fisch und Jean Goedert an die lange Tradition der Rochusfeiern in Reimberg sowie an das Leben des heiligen Rochus, der sich der Pestkranken annahm,

um sie zu heilen. Sie schilderten auch die wertvolle Arbeit der Bäcker, Konditoren und Müller, die das tägliche Brot als Geschenk Gottes backen.

Der anschließende Ehrenwein fand beim Tag der offenen Tür des

renovierten Geburtshauses des Geologen Dr. Michel Lucius im Ortskern von Reimberg statt. Hier bedankte sich Jean-Marie Majerus im Namen des lokalen „Syndicat d'initiative“ bei allen Teilnehmern an dieser Feier. Sein spezieller

Dank galt den Bäckern Nosbusch und Neberg, mit deren Brot die Kapelle geschmückt worden war. Der Familie Gregorius-Schaus aus Reimberg, die seit Jahren dafür Sorge trage, die Dorfkapelle zu erhalten, galt sein Dank und seine Anerkennung.

Verbandspräsident Henri Wagener berichtete über die Unterschiede, die das moderne Bäckergewerbe gegenüber der Dorfbäckerei von früher aufweise. Wagener dankte ebenfalls für die hervorragende Organisation dieser Feier, bei der das tägliche Brot – wie es in der Liturgie genannt wird – im Mittelpunkt stand.

Abschließend erinnerte Bürgermeister Mil Calmes noch einmal an die Bedeutung des Geburtshauses des Geologen Lucius und lud die Anwesenden zur 50. Jubiläumsausgabe der Rochusfeiern im Jahr 2007 in Reimberg ein. Das diesjährige Rochusfest klang aus mit einem „concert-apéritif“, das die „Prézerdau Musik“ unter der Leitung von Fernand Müller bot. (CR)